
 

ESTADO DO PARANÁ 

PREVINA 

 

46° Reunião: Coordenação PREVINA 

Data: 11 de maio de 2022 

Horário Previsto 9h30min Início 09h30min 

Pauta:  Plano de Trabalho Anual 2022 
 Divulgação quanto a captação de voluntários 
 Planos de Contingência das UC´s 

Participantes: Major QOBM Nascimento, CEDEC; 1º Ten. Joyce, CEDEC; Cap. QOBM Giovani, 
BM/8; Rafael Hartmann Gava - RNBV; Rodrigo Neratika, IAT; Gabriel Pereira, 
SIMEPAR; Ana Cristina, SANEPAR; Juçara Garcia, IAT; Luciane Wamser, RNBV; Cap. 
QOBM Guilherme, BPMoa;  

 ASSUNTOS ABORDADOS  

Representante Assunto 

Maj. Nascimento Iniciou a reunião por meio do aplicativo de conferência da CELEPAR, agradecendo 

a todos os integrantes pela participação. 

Maj. Nascimento Referente as deliberações da reunião anterior trata a respeito da divulgação via 

painel deslizante para captação de voluntários, destacando que foi compartilhado 

pela CEDEC e que já foi divulgado nos sites da CEDEC, Corpo de Bombeiros e do 

IAT e questiona se há algum outro órgão que possa divulgar e solicita palavra do 

sr. Rafael Gava. 

Rafael Gava Informa que ainda não houve a divulgação pela preocupação em relação a 

qualidade dos voluntários que se cadastrarem.  

Luciane Wamser Informa que há preferência por pessoal mais qualificado, da área do 

montanhismo, com conhecimento da serra e fisicamente apto. 

Maj. Nascimento Questiona a sra. Ana Cristina, da SANEPAR, quanto ao local e viabilidade de alocar 

essa informação sobre captação de voluntários na página da SANEPAR.  

Ana Cristina Informa que está sendo preparado o material para o setor de comunicação a fim 

de verificar qual abordagem adotar.  

Maj. Nascimento Informa que foi disponibilizado a norma ABNT PR 1014 para todos os órgãos. E, 

referente a deliberação para o BPAmb, quanto ao levantamento interno da 

quantidade de efetivo a ser capacitado na área de incêndios florestais, bem como 

proposta do formato, informa que já está em andamento, conforme relatado pelo 

2º Ten. Freitas. 

Maj. Nascimento Referente à deliberação para o IBAMA, quanto a realização de  apresentação da 

estrutura do curso de formação de brigada do PREVFOGO e compartilhamento de 

informações referente aos editais de brigadas contratadas, informa que fará 

contato com a Sra. Thais para verificação.  

Maj. Nascimento Referente a deliberação para o SIMEPAR, na pessoa do Sr. Gabriel, quanto a 

apresentação de versão inicial de tutorial para consulta do Corpo de Bombeiros 



na plataforma para subsídio do emprego operacional, informa que será alinhado 

entre Defesa Civil e SIMEPAR e que posteriormente será repassado.  

Maj. Nascimento Referente a deliberação para o IAT, quanto a verificação da destinação de 60 

Equipamentos de Proteção Individual ao Batalhão de Polícia Ambiental, a qual 

ocorrerá via convênio, solicita palavra do sr. Rodrigo. 

Rodrigo Neratika Informa que o convênio existente com o BpAmb se encerra em 2022 e que não 

prevê a aquisição dos EPI´s ao Batalhão, estando já em fase de renovação. 

Informa que está colhendo demais informações e que em paralelo existe um 

recurso da Petrobras, de multa. Destaca que o convênio vigente finda em 2022. 

Maj. Nascimento Questiona se no novo convênio existe a previsão de EPI. 

Rodrigo Neratika Informa que existe a possibilidade e caso haja alguma atualização irá informar. 

Maj. Nascimento Trata a respeito da meta 1 e 2, quanto a atualização dos 21 PLANCON´s das UC´s e  

elaboração de 15 PLANCON´s das UC´s e solicita atualização quanto ao 

andamento das metas. 

Rodrigo Neratika Informa que a atualização dos 21 está ocorrendo normalmente. Quanto a 

elaboração dos 15 UC, cita os Plancons que já estão em andamento e acredita que 

a meta será atingida no período previsto, seguindo registro: 

 

 

Rodrigo Neratika Quanto a meta 3, referente à elaboração de 3 Planos de Contingência das APA´s 

Piraquara, Iraí e Passaúna, informa que já está em andamento, que houve reunião 

com as instituições envolvidas, de alinhamento quanto as responsabilidade de 

cada ente. 

Ana Cristina Informa a importância da participação do Corpo de Bombeiros no processo de 
elaboração do PLANCON´s das APA´s e que a parte operativa ficara com a 



gerência de recursos hídricos, da qual faz parte, que é quem faz a gestão dos 
reservatórios e entornos imediatos. 

Maj. Nascimento Questiona sobre a meta 4, quanto a adquirir equipamentos para equipar as UC´s e 

questiona o sr. Rodrigo sobre o andamento.  

Rodrigo Neratika Cita os equipamentos que já foram recebidos e afirma que ainda aguardam a 

entrega de outros equipamentos.  E que na medida em que os equipamentos 

forem patrimoniados serão entregues.  

 

 

Maj. Nascimento Questiona quanto ao critério de quais UC´s serão contempladas. 

Rodrigo Neratika Informa que existem demandas específicas, mas que existem critérios que serão 

priorizados e que direcionarão a entrega dos equipamentos, de acordo com 

orientações anteriores do Corpo de Bombeiros, priorizando as UC´s que tem 

maior incidência de incêndios, ou seja, as Unidades que estão sendo 

contempladas com os PLANCON´s.  

Maj. Nascimento Questiona para melhor compreensão de todos se a estratégia de abordagem 

consiste na elaboração do PLANCON, para que então a UC  seja equipada com os 



materiais, paralelo a capacitação de Brigadistas que serão capacitados. 

Rodrigo Neratika Ratifica a informação repassada pelo Maj. Nascimento.  

Maj. Nascimento Questiona quanto ao andamento do preenchimento dos voluntários.  

Rodrigo Neratika Informa que há necessidade de verificar a fim de ter uma informação atualizada 

quanto as condições das respostas e que seria importante a participação do Corpo 

de Bombeiros. Que no momento possuem 64 respostas mais 150 do ano de 2021. 

Cap. QOBM 

Guilherme 

Informa que na semana do dia 23 a 27 de maio será realizado o treinamento com 

o HELIBALDE, para atualização profissional dos pilotos do BPMoa, com previsão de 

ocorrer no parque estadual Vila Velha.  

Cap. QOBM  

Giovanni 

Informa que já solicitou para o 6° GB que proceda com a reciclagem daqueles que 

foram formados ano passado e que após essa reciclagem já é possível formar uma 

nova turma (2022).  

Rafael Gava Trata a respeito do ROIF (Relatório de Ocorrência de Incêndios Florestais), da 

importância de seu preenchimento quando da ocorrência de incêndio nas UCs, 

pois fornece subsídios para as ações e solicitações do PREVINA. 

Maj. Nascimento Trata a respeito dos relatórios preenchidos após as ocorrências de incêndios 

ambientais nas unidades de conservação e que, em paralelo, houve uma evolução 

dos relatórios de ocorrência preenchidos pelo Corpo de Bombeiros. E a 

preocupação de serem gerados múltiplos relatórios para uma mesma ocorrência e 

a importância de se ter uma base única. Solicita um comparativo dos relatórios do 

Corpo de Bombeiros ao Cap.  QOBM Giovanni. 

Cap. Giovanni Informa que é possível realizar o comparativo solicitado e que, caso o relatório de 

ocorrência atual não supra as demandas necessárias, buscar suprir. 

Maj. Nascimento Trata a respeito da meta 8, quanto ao protocolo do fluxo de acionamento e 

atendimento e cita a respeito da carteirinha e da base de cadastro de voluntários. 

Rodrigo Neratika Informa que a carteirinha já é uma ideia consensual (para melhor controle) e que 

não há dificuldades em sua execução e a previsão de uma aba no site do IAT para 

consultas. 

Cap. QOBM 

Giovanni 

Informa que tais propostas atenderiam as demandas do Corpo de Bombeiros, 

podendo esse link de consulta estar também disponível no site da corporação. 

Rafael Gava Salienta a importância de conhecimento do SCI – sistema de comando de 

incidentes, e que irá verificar a forma de acionamento em outros estados.  

Maj. Nascimento Firma como deliberação o compartilhamento do fluxo de acionamento interno 

dos brigadistas voluntários para os incêndios florestais pelo Corpo de Bombeiros.  

Maj. Nascimento Cita quanto a meta 9, que já foi tratada anteriormente, e quanto a meta 12 

referente à disponibilização de aeronave de asa fixa para combate de incêndio 

florestal sob a coordenação do BPMOA. 

Rodrigo Neratika Informa que a idéia era inserir essa compra do montante do valor da Petrobras, 

mas que recebeu um feedback de que a proposta não foi aprovada pelo Conselho 

do IAT. 

Maj. Nascimento Questiona quanto a viabilidade sobre eventual locação em regim piloto, conforme 

iniciado tratativas no ano de 2021. 



Rodrigo Neratika Afirma que não é uma demanda inviável, mas que envolve demais entes, e que 

acredita que seria via convênio entre IAT e BPMoa.  

Maj. Nascimento Solicita para que o IAT e BPMoa façam as gestões necessárias para verificar a 

possibilidade/viabilidade de locação mediante as condições de operação do 

BPMoa.  

Cap. Guilherme Informa que fará as gestões necessárias para verificação.  

Maj. Nascimento Trata sobre as metas 14 e 15 e informa que todas as vezes que eram detectados 

pontos de calor os gerentes das unidades de conservação eram notificados, por 

meio de um grupo de “whatsapp” a fim de que confirmassem a veracidade do 

foco existente ou não, mas que, em linhas gerais, existe necessidade de melhoria 

do processo em relação ao que foi feito ano passado e que existe a necessidade 

de melhor adesão dos gerentes. 

Maj. Nascimento Ficando estipulada a próxima reunião para 25 de maio às 9h30min, agradece a 

presença de todos e encerra a reunião às 10h50min. 

 

   PLANO DE TRABALHO ANUAL 2022 - PREVINA 

ORD. META ÓRGÃO 

RESPONSÁVEL 

ÓRGÃOS 

APOIADORES 

PRAZO/ 

TÉRMINO 

 

CONDICIONANTES 

EXTERNAS 

ESTIMATIVA PARA 

ORÇAMENTO 2022 R$ 

1 Atualização dos 21 

Planos de Contingencia 

existentes das UC 

IAT CORPO DE 

BOMBEIROS 

Abril Interação com 

órgãos envolvidos 

Não há custo 

(Atas 44, 45, 46 - sendo 

realizado) 

2 Elaboração de 15 

Planos de Contingência 

para Unidades de 

Conservação – UC´s 

IAT CORPO DE 

BOMBEIROS 

Maio Interação com 

órgãos envolvidos 

Não há custo 

(Atas 5 e 46 - sendo 

realizado) 

3 Elaboração de 3 Planos 

de Contingência das 

APAs Piraquara, Iraí e 

Passaúna. 

IAT SANEPAR 

CORPO DE 

BOMBEIROS 

Maio Interação com 

órgãos envolvidos 

Não há custo 

(Atas 5 e 46 - sendo 

realizado) 

4 Adquirir equipamentos 

para equipar as UC 

 

IAT CORPO DE 

BOMBEIROS 

Maio Execução 

Orçamento / 

Disponibilidade de 

recursos de 

medidas 

compensatórias 

R$ 500.000,00 

(Atas 45 e 46 – sendo 

realizado. Estimado em 

R$ 800.000,00, materiais 

em fase recebimento) 

5 Chamamento de 

voluntários 

 

 

IAT TODOS 

INTEGRANTES 

PREVINA 

Maio Contrato de 

Seguro  

Não há custo 

(Atas 5 e 46 - sendo 

realizado. Já divulgado) 

6 Capacitação dos 

Bombeiros Instrutores 

 

CORPO DE 

BOMBEIROS 

TODOS 

INTEGRANTES 

PREVINA 

Junho Disponibilidade 

orçamentária 

R$ 6.000,00 

 



7 Capacitação de 

voluntários brigadistas 

 

CORPO DE 

BOMBEIROS 

TODOS 

INTEGRANTES 

PREVINA 

Julho Disponibilidade 

orçamentária 

R$ 12.000,00 

8 Reavaliar o protocolo / 

fluxo de acionamento e 

atendimento 

 

TODOS TODOS 

INTEGRANTES 

PREVINA 

Maio  - Não há custo 

(Ata 46 – iniciado) 

9 Destinar 60 

Equipamentos de 

Proteção Individual ao 

Batalhão de Polícia 

Ambiental 

 

IAT BPAMB Maio Destinação prévia 

de equipamentos 

por parte do IAT 

ao B. P. Amb. 

Previsto no Termo Coop. 

IAT/BPAmb 

(Ata 46 – será verificado 

a previsão no novo 

convênio) 

10 Demandar o Corpo de 

Bombeiros para 

integrar a Operação 

Quati João, com 

representantes das 36 

UC que terão Planos de 

Contingência 

IAT CORPO DE 

BOMBEIROS 

Abril Capacidade da 

Regional de 

Defesa Civil. 

Custos por conta 

do IAT. 

Não há custo 

(18.87.883-0) 

11 Operacionalização 

(sistematização) do 

cadastro de pessoas 

que acessam as UC´s 

 

IAT  Julho Licitação  R$ 2.000.000,00 

12 Disponibilizar 

aeronave asa fixa para 

combate de incêndio 

florestal sob a 

coordenação do 

BPMOA 

IAT BPMOA Maio Disponibilidade de 

recursos de 

medidas 

compensatórias 

R$ 720.000,00 

(Ata 46 – será verificado 

viabilidade junto ao IAT) 

13 Manter atualização 

profissional de todos 

os pilotos para 

emprego do helibalde 

em operações de 

combate a incêndios 

BPMOA ANAC Abril Condições 

metereológicas 

R$ 50.000,00 

(Ata 45 e 46 – 

habilitações vigentes, 

novo treinamento 23 a 

27 maio) 

14 Implementar os Planos 

de Contingência das 

UC no sistema 

informatizado de 

defesa civil – SISDC 

CEDEC CELEPAR Maio Capacidade de 

programação do 

corpo técnico 

CELEPAR. 

R$ 50.000,00 

(Encontram-se 

disponíveis, porém serão 

atualizados assim que 

finalizar a elaboração 

dos 15 PLANCON´s) 

15 Reavaliar sistema de 

monitoramento/alerta 

 

CEDEC IAT/SIMEPAR Maio  Disponibilidade 

CEGERD 

Não há custo 

(Iniciado entre CEGERD e 

SIMEPAR) 

16 
Integração do 

Programa Previna ao 

Programa Parque 

IAT  Junho Reformulação do 

Programa Parque 

Escola  

30.000,00 



Escola  

 

17 Acompanhar o Termo 

de Cooperação com o 

IAT 

 

CORPO DE 

BOMBEIROS 

IAT Dezembro  Disponibilidade 

orçamentária e 

licitações. 

** 

18 Acompanhar o Termo 

de Cooperação com o 

IAT 

 

BPMOA IAT Dezembro Disponibilidade 

orçamentária e 

licitações. 

** 

19 Campanha preventiva 

 

TODOS TODOS 

INTEGRANTES 

PREVINA 

Junho  Processo 

licitatório – 

materiais físicos 

para UC´s 

R$ 30.000,00 

20 Verificar a viabilidade 

de Lei para 

estabelecimento da 

Semana paranaense de 

conscientização sobre 

incêndios florestais 

SEDEST/IAT 

 

SESP/CB 

FEPAM 

COSMO 

Junho 

 

Articulação com 

Frente 

parlamentar do 

meio ambiente 

Não há custo 

21 Estudo de viabilidade 

de Programa de 

fabricação de 

abafadores por 

apenados e educandos 

para fornecimento ao 

CB, BPAMB, IAT, SEAB, 

FEPAM e COSMO 

FEPAM 

COSMO 

CORPO DE 

BOMBEIROS, 

IAT, CEDEC e 

DEPEN 

Junho Interação com 

órgãos envolvidos 

Não há custo 

22 Fornecimento de KIT 

EPI para voluntários 

cadastrados, 

capacitados e atuantes 

IAT FEPAM Junho Disponibilidade de 

recursos de 

medidas 

compensatórias 

Incluso na meta 04 

** - já previsto em orçamento do órgão em cumprimento ao Termo de Cooperação. 

 

     

 
 

Legenda:  

 Cumprido 

 Andamento 

 Atraso 

 Não iniciado 

 

DELIBERAÇÕES 

 BPAmb, na pessoa do 2º Ten. Freitas, realizará levantamento internamento a sua unidade 

quanto a quantidade de efetivo a ser capacitado na área de incêndios florestais, bem como 

proposta do formato;  

 IBAMA, na pessoa da Sra. Thais, realizará apresentação quanto a estrutura do curso de 



formação de brigada do PREVFOGO e compartilhar informações referente aos editais de 

brigadas contratadas; 

 SIMEPAR e CEDEC, na pessoa do Sr. Gabriel e Major Nascimento, irão verificar a melhor 

forma de dispor consulta ao Corpo de Bombeiros para subsídio do emprego operacional. 

 CORPO DE BOMBEIROS, na pessoa do Cap. QOBM Giovanni, compartilhar fluxo de 

acionamento interno dos brigadistas voluntários para os incêndios florestais pelo Corpo de 

Bombeiros. 

 BPMoa, na pessoa do Cap. QOBM Guilherme, realizar gestões junto ao IAT para verificar a 

viabilidade de locação de aeronave asa fixa, referente à meta 12. 

 

 

 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

  Acompanhamento das metas do Plano de Trabalho 2022; 

  Retorno dos encaminhamentos solicitados pelas Instituições; 

    Apresentação quanto a estrutura do curso de formação de brigada do PREVFOGO e 

compartilhar informações referente aos editais de brigadas contratadas; 

 Acompanhamento da adesão dos voluntários quanto ao preenchimento do formulário de 

captação; 

 

 

 

DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Data: 25/05/2022 

Horário: 9h30min 

Local: web 

Endereço: https://conferencia.pr.gov.br/ProgramaPrevina 

 
            
 

Major QOBM Nascimento, 
CEDEC. 

Juçara Garcia,  
IAT. 

1º Tenente QOBM Joyce,  
CEDEC. 

Cap. QOBM Giovanni,  
BM/8 - CCB. 

Luciane Wamser,  
RNBV. 

Rodrigo Neratika,  
IAT. 

Gabriel Pereira,  
SIMEPAR. 

Rafael Hartmann Gava,  
RNBV. 

Ana Cristina, 
SANEPAR. 

Cap. QOBM Guilherme,  
BPMoa. 

  


